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Alexandre Vieira será candidato a Prefeito 
de Progressistas
Em convenção realizada 
na manhã deste domin-
go, 28/07, na Câmara de 
Vereadores, o Progres-
sistas de Mormaço ofi-
cializou Alexandre Vieira 
como candidato a pre-
feito e Alvori Kuhn (PSB), 
como candidato a vice-
prefeito.
Com aprovação de 100% 
dos correligionários pre-
sentes, foi confirmada a 
coligação entre Progres-
s istas/PSB/PSDB/MDB 
e apoio da comissão 
provisória do PT.
O candidato a prefeito, 
Alexandre Vieira, desta-
cou o apoio do atual 
chefe do executivo mor-
macense, Rodrigo Trin-
dade na campanha elei-

toral, além de prometer 
ações para o desenvolvi-
mento do Município.
Os candidatos a vereança 
pelo Progressistas serão:
Carla Prates
Antônio Loar de Oliveira
Walmir de Oliveira 
Marcos Malaquias
Reginaldo Veiga
Claudionir Gehlen
Luiz Fernando Gobi
Sandra Knopf Koenig 
Lair Farias 
Os candidatos a vereador 
do MDB são:
Wilson Nunes
Patrícia Rodrigues 
Elvis Exiel de Oliveira 
Clarinês Morigi 
João Vasconcelos 
Elizandra de Fátima Mo-
rais 

Agricultor morre eletrocutado 
em lava-jato

ELEIÇÕES 2024 - MORMAÇOELEIÇÕES 2024 - MORMAÇO

Um Agricultor de 40 
anos, identificado como 
Marcos Vinissius Joanel-
la, morreu eletrocutado 
na tarde desta quarta-
feira, 31/07, na locali-
dade de Linha Faxinal, 
interior do município 
de Ibirapuitã.
Conforme a ocorrência 
registrada pela Briga-
da Militar, por volta 
das 16h30min, a cor-
poração foi informa-
da pelo Secretário de 
saúde do município, de 
que familiares 
Haviam encontrado 
Marcos Vinissius já sem 

vida próximo de um pul-
verizador e de um trator, 
eletrocutado em um la-
va-jato, o qual estava us-
ando para lavar os equi-
pamentos agrícolas. Os 
próprios familiares ten-
taram reanimá-lo mas 
sem êxito, conduzindo-o 
até o Posto de Saúde de 
Nicolau Vergueiro, onde 
foi atestado o óbito 
Uma guarnição da Briga-
da Militar acompanhada 
de um familiar, foi deslo-
cada  à DPPA de Sole-
dade para o registro da 
ocorrência.

IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ

Paulo Augusto do Prado
Os candidatos a verea-
dores pelo PSB são:
Sônia Mara Kuhn
Evandro Cardoso Trindade
Cleberson Sanderson

Jonara Berticelli
Antônio Bohrer
O PSDB realizará sua con-
venção no próximo do-
mingo, 04/08.

Fonte e foto: Tua Rádio Cristal

Fonte e fotos: Canal do Muller

ELEIÇÕES 2024- TIO HUGOELEIÇÕES 2024- TIO HUGO

PDT E MDB confirmam seus  
candidatos
Na noite da última se-
gunda-feira (29), foi re-
alizada a convenção do 
PDT e MDB do município 
do Tio Hugo, durante o 
evento que foi  realizado 
na sede do CTG Camin-
ho dos Pampas.
Durante o evento foi 
anunciada a coligação 
entre os dois partidos 
e aprovado pelos cor-

religionários e também 
anunciaram a pré-can-
didatura dos servidos 
públicos para concorrer 
ao pleito, para candi-
data a prefeita o Nome 
apresentado e aprova-
do foi de Valduze Back 
Vollmer e para Vice-Pre-
feito e Oneide Gayger.

Foto:Radio Soledade
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Ypiranga vence o Náuti-
co de virada fora de casa 
e se mantém na zona de 
classificação da Série C
Caxias vence o Confian-
ça e deixa Z-4
O Ypiranga venceu o 
Náutico por 2 a 1 em 
partida atrasada da 3ª 
rodada da Série C na 

noite desta quarta-feira, 
jogando fora de casa no 
estádio dos Aflitos. Após 
sair perdendo, o time 
de Erechim conseguiu a 
virada, segurou o resul-
tado mesmo com um 
jogador a menos e gar-
antiu a vitória.

ESPORTEESPORTE

OLIMPÍADAOLIMPÍADA

Fonte CP Esportes

O Brasil foi eliminado do hipismo 
no salto por equipes após chanc-
es reais de conquistar medalha 
em Paris
 No fim da primeira volta, 
feita pelo cavaleiro Pedro 
Veniss, a inspeção veter-
inária encontrou sangue na 
montaria Nimrod de Muze, 
machucada com a espora. 
Em vídeo publicado nas re-
des sociais, Veniss aparece 
passando a mão na lateral 
do cavalo, bem na região 
onde a espora encosta, as-

sim que termina a volta. 
Com a eliminação, Rodrigo 
Pessoa não fez o circuito, 
pois não há descarte de 
nota e com o tempo obtido 
só por um cavaleiro não se-
ria o suficiente para passar 
para a final. Essa é a segun-
da eliminação do Brasil nos 
últimos três Jogos Olímpi-
cos por causa de cavalo ma-
chucado.

 Foto:Zohra Bensemra/Reuters

Fonte:Folha São Paulo

FOTO: Reprodução / CP

 Prouni: inscrições para o processo seletivo 
são gratuitas
As inscrições no Programa 
Universidade para Todos 
(Prouni) do segundo se-
mestre de 2024 são gratui-
tas e devem ser realizadas, 
exclusivamente, por meio 
do Portal Único de Acesso 
ao Ensino Superior. Nessa 
edição, o Ministério da Edu-
cação (MEC) oferta 243.850 
bolsas, sendo 170.319 inte-
grais (100%) e 73.531 par-
ciais (50%), distribuídas 
em 367 cursos de 901 in-
stituições participantes do 
programa.  
Os estudantes têm até a 
próxima sexta-feira, 26 
de julho, para se inscrev-
erem na seleção. O can-
didato precisa ter o Login 
Único do governo federal e 
criar uma conta no portal 
gov.br. Caso já esteja cadas-
trado, basta realizar o login 
com Cadastro de Pessoa 
Física (CPF) e senha.  
No momento da inscrição, 
os candidatos devem: in-
formar endereço de e-
mail e número de telefone 
válidos; preencher dados 
cadastrais próprios e ref-
erentes ao grupo familiar; 

e selecionar, por ordem de 
preferência, até duas op-
ções de instituição, local de 
oferta, curso, turno, tipo 
de bolsa e modalidade de 
concorrência entre as dis-
poníveis, conforme a renda 
familiar bruta mensal per 
capita do estudante e a ad-
equação aos critérios da 
Portaria Normativa MEC nº 
1/2015. 
Além disso, o candidato 
deve ter participado do Ex-
ame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) nas edições 
de 2022 ou 2023, obtendo 
nota mínima de 450 pon-
tos na média das cinco pro-
vas e nota acima de zero 
na redação. As regras do 
processo seletivo também 
incluem o cumprimento 

dos critérios socioeconômi-
cos, com renda familiar per 
capita que não exceda um 
salário mínimo e meio para 
bolsas integrais e três sa-
lários mínimos para bolsas 
parciais.  
Prouni – Criado em 2004 
pela Lei nº 11.096/2005, 
o Programa Universidade 
para Todos oferta bolsas 
de estudo integrais e parci-
ais em cursos de graduação 
e sequenciais de formação 
específica, em instituições 
de educação superior pri-
vadas.  O Prouni ocorre 
duas vezes ao ano e tem 
como público-alvo o es-
tudante sem diploma de 
nível superior.    
Assessoria de Comunicação So-
cial do MEC, com informações da Secre-
taria de Educação Superior (Sesu)   

GERALGERAL

Entenda o que são os stims no autismo
Muitas pessoas não com-
preendem ou até mesmo 
desconhecem os stims, 
comportamento tão co-
mum no autismo. Porém, a 
pessoa autista, muitas vez-
es, sente a necessidade de 
usá-lo para conseguir lidar 
com certas situações.
Esses comportamentos 
podem ser uma forma de 
autorregulação, alívio do 
estresse ou expressão de in-
teresse ou desconforto.
Afinal, o que são os stims?
Os stims ou stimming, 
termo derivado de “estimu-
lação”, são comportamen-
tos repetitivos autoestimu-
latórios. Embora, sejam 
comuns em pessoas com 

autismo, também podem 
ocorrer em pessoas com 
outros transtornos e em 
pessoas neurotípicas (fora 
do espectro autista). 
Também chamados de es-
tereotipias, os stims podem 
assumir uma variedade de 
formas e manifestações, 
sendo altamente individuais 
e únicos para cada pessoa 
autista. Eles se manifestam 
com ações ritualísticas, que 
podem ser linguísticas, mo-
tores e até de postura.
São exemplos de stims:
mexer rapidamente os 
braços;
estalar os dedos;
repetir sons ou palavras;
balançar o corpo para frente 

e parar trás;
girar objetos repetidamente
folhear as páginas de um 
livro
 enrolar uma mecha de ca-
belo entre os dedos
passar a mão nas coisas pra 
sentir as texturas
Cada pessoa tem necessi-
dades sensoriais específicas, 
então, isso varia de pessoa 
pra pessoa e de situação pra 
situação. Fonte e Foto:msn.com

Foto:Radio Soledade
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

A Arte de Recomeçar

Recomece vem do verbo 
recomeçar. O mesmo que: 
reinicie, retome, restaure, 
renove, 
volte, reencete, reinaugure, 
reimplante.
Nossa vida é composta por 
recomeços, desde nosso 
nascimento quando saímos 
da 
barriga de nossa mãe temos 
que nos adaptar à nossa 
nova vida fora da barriga, 
como 
respirar sozinho e depend-
er da nossa mãe para nos 
alimentar.
E, no decorrer da nossa 
caminhada muitas vezes 
nos deparamos com mo-
mentos 
difíceis, como em nossos 
relacionamentos, finanças, 
mudanças, em que vamos 
ter 
que tomar decisões, rever 
nossas prioridades e, temos 
que começar de novo, reini-
ciar.
Muitos problemas às vezes 
também podem vir de nós 
mesmos, da nossa mente, às 
vezes nos deparamos com 
momentos que geram gatil-
hos que nos levam a ficar 
estagnados, com medo ou 
no comodismo sem correr 
riscos, mas em qualquer 
decisão que tenhamos que 
tomar, vamos correr riscos, 
é inevitável, só precisamos 
nos ajustar.
“Não há nada mais podero-
so do que sua própria con-
vicção e sua própria crença 
em si 
mesmo. (Whitney Wolfe 
Herd)
Não é o que dizem sobre 
nós que nos afetam, mas o 
crédito que damos às suas 
críticas e, em destaque, o 
crédito que damos ao que 
pensamos sobre nós mem-
os, não 
comprem o que não lhes 
pertence, levem a vida mais 
leve, não fique no como-
dismo, 
se arrisque, renove, retome!
Qual vai ser seu recomeço?

MARIASMARIAS
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Maria Gabi participa de formatura 
de curso em intercâmbio no Canadá
No dia 24 de julho, a 
jovem influencer Maria 
Gabi celebrou o encer-
ramento de um ciclo
importante: sua for-
matura no Learn Eng-
lish and Discover Can-
ada Summer Camp 
Program,
programa de intercâm-
bio que realizou no 
Canadá.
“Foi uma experiência 
transformada e, com 
certeza, o melhor verão 
da minha vida”, brincou
Maria Gabi, que deix-
ou o frio gaúcho 
para curtir o verão 
canadense. “Tudo que 
vivi e
aprendi, as pessoas 
que conheci, as opor-
tunidades que tive de 
fazer coisas que eu 
nunca
havia feito mudaram a 
forma como eu vejo o 
mundo.”
Durante quase um mês, 
ela ficou hospedada no 
Campus do Columbia 
International College

em Hamilton, onde 
participou de uma 
programação intensa. 
Foram aulas de inglês, 
artes,
ciências e esportes. A 
diversão teve seu es-
paço, com cinema, 
boliche, kart, show de
talentos, jogo de 
baseball, passeio de 
compras e viagens às 
principais cidades do 
Canadá.
Maria Gabi ainda visi-
tou pontos turísticos 
como as Cataratas do 
Niágara, Montréal, Ot-
tawa,
Québec e 1000 Islands. 
Todos os detalhes des-
sa super aventura es-
tão no perfil
@mariagabisebbensal-
vi no Instagram.

INTERNET E REDES SOCIAISINTERNET E REDES SOCIAIS

‘Glow up’ da Siri dá ideia de como IA 
da Apple vai mudar o iPhone

A Siri turbinada com Apple 
Intelligence pode ter pare-
cido empolgante no ambi-
ente controlado das demon-
strações no WWDC 2024. 
Mas como essa Siri funciona 
no mundo real? O The Verge 
testou numa versão beta do 
iOS 18. E dá para ter uma id-
eia de como o Apple Intelli-
gence vai ser.
O relato de Allison Johnson 
traz as primeiras impressões 
dela ao usar a Siri “mais inteli-
gente” numa versão do iOS 
18 disponível, por ora, ap-
enas para desenvolvedores. 
E que roda apenas no iPhone 
15 Pro e no iPhone 15 Pro 
Max.
“Esta versão vem com mel-
horias significativas na com-
preensão da linguagem, 

mas atualizações futuras 
adicionarão recursos como 
ciência do que está na sua 
tela e a capacidade de 
tomar ações em seu nome”, 
escreve Allison.
“Enquanto isso, o restante 
do conjunto de recursos 
do Apple Intelligence apre-
sentado nesta atualização 
[da Siri] parece uma festa 
à espera do convidado de 
honra.”
A mudança mais visível ao 
começar a usar a Siri com 
Apple Intelligence é visual. 
Isso porque quando a as-
sistente é ativada, as bor-
das da tela brilham. Se você 
tem iPhone e ativar a Siri 
agora, vai aparecer apenas 
aquela bolinha, o símbolo 
da assistente.
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Museu Dona Ernestina apresenta exposição do 
Bicentenário da Imigração Alemã 1824-2024, na 
Associação Sociocultural Alemã de Passo Fundo 
Na última quinta-feira, 
25 de julho, dia que 
marcou os 200 anos da 
chegada dos primeiros 
imigrantes alemães no 
estado do Rio Grande 
do Sul, ocorreu uma im-
portante celebração na 
Associação Sociocultur-
al Alemã de Passo Fun-
do. O evento ocorreu na 
Igreja Sagrado Coração 
de Jesus de Passo Fun-
do que, contou com a 
seguinte programação: 
Culto Ecumênico re-
alizado pelas igrejas 
IECLB, IELB e Católica. 
Após o culto as mais de 
150 pessoas presentes 
no evento, participar-
am de uma confrat-
ernização e, puderam 
conhecer a Exposição 
do Bicentenário da 
Imigração Alemã no 

Brasil, organizada pelo 
Museu Dona Ernes-
tina, com curadoria do 
professor e historia-
dor Alexandre Aguirre.   
O diretor do Museu 
Dona Ernestina, profes-
sor e historiador Alexan-
dre Aguirre, agradeceu 
de forma muito espe-
cial ao professor Otávio 
José Klein pelo convite 

e, sobretudo por levar 
a nosa exposição do 
Bicentenário neste im-
portante evento em-
blemático, que marca 
a vinda dos primeiros 
imigrantes alemães ao 
nosso Estado -, obriga-
do, por valorizar a 
história e o legado do 
povo germânico de Er-
nestina e região.

PL anuncia seus pré-candidatos à eleição 
2024.

ELEIÇÕES 2024/MORMAÇOELEIÇÕES 2024/MORMAÇO

Em convenção realizada 
nesta sexta-feira, 26/07, 
o Partido Liberal (PL) de 
Mormaço  anunciou os 
nomes que vão concor-
rer às eleições de 2024.
Trata-se de Edson 

Schroeder para prefei-
to e Telmo Pereira para 
vice-prefeito. Já a nomi-
nata para vereadores é a 
seguinte: 
Adelar Derlan
Eva Delavy Pirez

Alessandro Moraes San-
tos
Antonio Ulisses Rodri-
gues
Roseli de Fátima da Veiga

AGRICULTURAAGRICULTURA

Badesul concederá R$ 170 milhões 
em empréstimos a produtores 
gaúchos no Plano Safra
Agência de fomento vinculada 
à Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico (Sedec), 
o Badesul Desenvolvimento 
aprovou todas os 79 pedidos 
de empréstimo para o Plano 
Safra 2024-25 no Rio Grande 
do Sul. A medida totaliza cerca 
de R$ 170 milhões para o setor 
agrícola gaúcho, por meio de 
operações com o Banco Na-
cional de Desenvolvimento 
(BNDES).
Os valores serão empregados 
em ações voltadas a armazen-
agem de grãos, recuperação 
de fertilidade do solo, compra 
de máquinas e irrigação, den-
tre outros. De acordo com o 
titular da Sedec, Ernani Polo, 
os recursos devem contribuir 
para a recuperação da ativi-
dade após os prejuízos causa-
dos pelas enchentes de maio, 
maior catástrofe já ocorrida 
no Rio Grande do Sul.
Além desse montante, a insti-
tuição reservou R$ 18 milhões 
para a linha de crédito Fi-
name-Moderfrota, destinada 
à aquisição de máquinas ag-
rícolas. O protocolo de solici-

tações foi aberto em julho.
 O Badesul apoia produtores 
rurais do Estado, atualmente, 
em quase 200 projetos. “Trata-
se do maior valor já operado 
pela agência de fomento e rep-
resenta o dobro do total inves-
tido no Plano Safra anterior”, 
ressalta seu presidente, Cláu-
dio Gastal. Ainda segundo o 
dirigente, a estimava é de que 
os valores sejam ampliados, na 
medida em que prosseguem 
o recebimento e aprovação de 
solicitações com esse perfil.
Com a palavra…
“Mais uma vez, o Badesul 
demonstra papel relevante na 
economia, assim como em 
2023, quando conquistou a 
liderança nacional no ranking 
do BNDES de instituições cre-
denciadas no Programa de Fi-
nanciamento à Agricultura Ir-
rigada e ao Cultivo Protegido, 
o Proirriga”, ressalta o secre-
tário estadual da Agricultura. 
“De janeiro a setembro do ano 
passado, foram R$ 74 milhões 
liberados para projetos de irri-
gação na agricultura”
Fonte: O Sul
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NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

Tradicional festa do Colono  e Motor-
ista é realizado no município

Um domingo de sol 
proporcionou a pre-
sença de grande públi-
co na Festa do Colono, 
realizada neste domin-
go, 28/07, em Nicolau 
Vergueiro, evento esse 
que já é tradicional na 
região. A programação 
iniciou-se com a pro-
cissão de São Cris-
tóvão e, em seguida, 

veículos e máquinas 
da administração mu-
nicipal, motociclistas, 
máquinas agrícolas e 
caminhões, culminan-
do com a benção com 
a aspersão de água 
benta a todos que pas-
savam diante da Igreja 
Matriz. Após a procis-
são, o público se diri-
giu ao Salão Paroquial, 

começou a receber um 
grande público, onde 
foi servido o tradicion-
al almoço, já à tarde foi 
realizado o baile. Du-
rante o evento, tam-
bém foi realizado o 
sorteio de brindes e, ao 
final do evento, ocor-
reu o sorteio da ação 
entre amigos, a rifa.

PP E PL lanca ex prefeitos a majoritaria 
em Ibirapuitã. 
Na noite desta segunda-
feira, 29 de julho de 2024, se 
reuniram o Partido Progres-
sista (PP) e o Partido Liberal 
(PL), com seus respectivos 
pré-candidatos à vereadores 
e suas executivas.
 Durante a reuniõa ficou 

definido que os partidos 
fariam um coligação e a 
escolha  para concorrer na 
majoritária, o Pré- Can-
didato à Prefeito Rosemar 
Hentges (PP) e Pré-Can-
didato à vice-Prefeito Lu-
ciano Lago (PL).

ELEIÇÕES 2024- IBIRAPUITÃELEIÇÕES 2024- IBIRAPUITÃ

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF
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MORMAÇOMORMAÇO

Projeto de Escola de Mormaço é premiado no 
Programa Caminhos Para a Cidadania da CCR

O projeto “Viva Melhor 
– Estratégias para uma 
Alimentação Saudável,” 
desenvolvido na Escola 
Municipal de Ensino 
Fundamental José Rod-
rigues Cardoso, em Mor-
maço, foi reconhecido 
e premiado pelo Pro-
grama “Caminhos para 
a Cidadania” do Grupo 
Empresarial CCR. Ideali-
zado pelos professores 
Magali Boher Borges e 
Victor Borges, o projeto 
receberá R$ 30 mil, des-
tinados à compra de eq-
uipamentos tecnológi-
cos para a sala de aula 
e outras melhorias que 
serão realizadas com o 
apoio do Instituto Cresc-
er, parceiro técnico do 
programa.
Este projeto se destaca 
por ser o único premi-
ado no Estado do Rio 
Grande do Sul e um dos 
dez premiados em nível 

Jogador com passagem por times 
da região  é encontrado sem vida 
Na manhã desta terça-feira, 
dia 30, a tranquilidade da 
praça central de Não-Me-
Toque foi abalada por uma 
ocorrência trágica. 
A Brigada Militar foi acio-
nada para atender a um 
chamado próximo ao es-
paço dos brinquedos infan-
tis.
Ao chegarem ao local, os 
agentes encontraram um 
homem sem vida, identi-
ficando-o posteriormente 
como Leomar Alexandre 
Nunes, popularmente con-
hecido como Pintinho.
O perímetro foi rapida-
mente isolado e a Polícia 
Civil foi acionada para 
prosseguir com as investi-
gações. O corpo de Pintin-
ho foi levado ao Instituto 
Médico Legal (IML) para a 
realização de autópsia.
Leomar Alexandre Nunes, 
de 41 anos, era uma figura 
conhecida na região, prin-
cipalmente no meio espor-
tivo. 

Atuou em diversos times 
de futebol, como o Grêmio 
Esportivo Ibirubá, o Juven-
tude do Triunfo e o Atlético 
de Arroio Grande, onde era 
lembrado pelo seu talento e 
dedicação ao esporte.
A notícia da morte de 
Pintinho gerou comoção 
nas redes sociais, com in-
úmeros desportistas e ami-
gos prestando suas home-
nagens e expressando pesar 
pelo falecimento precoce do 
atleta e destacando a perda 
de um grande colega e es-
portista.
O velório de Leomar Nunes 
será realizado no pavilhão 
do Bairro Santo Antônio, 
com o sepultamento mar-
cado para amanhã, dia 31, 
no Cemitério Municipal 
Jardim da Paz, em Não-
Me-Toque. Ele deixa pais, 
irmãos, sobrinhos e amigos.
As circunstâncias do faleci-
mento estão sendo investi-
gadas pela Polícia Civil. 

REGIÃOREGIÃO

nacional, evidenciando 
a excelência e inovação 
da iniciativa no mu-
nicípio de Mormaço. 
O projeto tem como 
objetivo promover 
diálogos, práticas ped-
agógicas e ações que 
valorizem a harmonia 
e o respeito às diferen-
ças no convívio social.
A Secretária de Edu-
cação de Mormaço, 
Claudete Carvalho 
Ferreira, elogiou a 
participação da rede 
municipal de ensino 
em ações que propor-
cionam aulas diferen-
ciadas e enriquecedo-
ras aos alunos. “Quero 
parabenizar a Coorde-
nadora Local do Pro-
grama Caminhos para 
a Cidadania, Juliana 
Vieira Machado, e es-
pecialmente os profes-
sores Magali e Victor 
pelo excelente projeto 

desenvolvido e recon-
hecido através do Pro-
grama Caminhos para 
a Cidadania – CCR. As 
oportunidades existem 
e devemos aproveitar 
ao máximo, acreditan-
do sempre nas vitórias”, 
destacou Claudete.
  O Programa Caminhos 
para a Cidadania – CCR, 
que completa 22 anos 
em 2024, é uma inicia-
tiva do Grupo CCR que 
oferece materiais ped-
agógicos e cursos à dis-
tância gratuitos para 
educadores da rede 
pública. A ação é pauta-
da nas 10 Competências 
Gerais da BNCC (Base 
Nacional Comum Cur-
ricular) e em metodolo-
gias ativas, com foco na 
aprendizagem baseada 
em projetos e no desen-
volvimento das Com-
petências Sócioemocio-
nais.

Fonte: Jornal O Alto Jacuí

Foto: Reprodução
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                                    MOISÉS

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

Nunca achou ser estranho o fato do Criador ter 
um povo de preferência em detrimento dos de-
mais seres humanos? Sendo eu não hebreu, por 
que seguir um deus se ele escolheu outro povo 
como preferido?
Em sua obra “Moisés e o Monoteísmo”, Sig-
mund Freud explora a figura de Moisés e as 
origens do monoteísmo, incluindo a ideia do 
“povo escolhido”. Essa obra, publicada pos-
tumamente em 1939, é uma das últimas con-
tribuições significativas de Freud à humani-
dade.
Freud propõe uma teoria controversa sobre a 
origem do monoteísmo, sugerindo que Moisés 
era originalmente um egípcio que adorava o 
deus Aton, associado ao culto monoteísta do 
faraó Akhenaton. Freud argumenta que Moisés 
foi morto pelos seguidores hebreus em um ato 
de rebelião, mas suas ideias e ensinamentos so-
breviveram, formando a base para o monoteís-
mo judaico.
Freud era um grande conhecedor de História e 
formulou a hipótese que Moisés ESCOLHEU 
o povo hebreu para cultuar o monoteísmo, 
ao contrário da ideia de que fora o Criador 
que escolhera o povo hebreu como preferido. 
Na verdade a primeira tentativa de levar o 
monoteísmo em diante fora com o povo egípcio 
pelo Faraó Akhenaton .
Quanto à ideia do “povo escolhido”, Freud 
aborda a hostilidade inconsciente em relação a 
Moisés por parte dos próprios judeus. Ele sug-
ere que, devido a uma ambivalência em relação 
ao líder, os seguidores de Moisés inconsciente-
mente o responsabilizaram por levar a comuni-
dade hebraica para fora do Egito e, assim, terem 
que enfrentar os desafios do deserto. Esta inter-
pretação de “povo escolhido” seria uma forma 
de criar uma identidade para o povo hebreu.
Atualmente muitos estudiosos estão levando a 
teoria freudiana em consideração, visto que é 
bem possível que Moisés tenha sido um egípcio 
(possivelmente o irmão do imperador Akhena-
ton, Tutmóses) que tenha “escolhido” o povo 
hebreu para cultuar o monoteísmo diante da 
recusa do povo egípcio em o fazê-lo.  Inclusive 
o nome Moisés (Moses) teria sido tirado do 
nome Tut’móses’, que significa filho ou seguidor 
de Tut. 
Edison Evaristo

SAÚDESAÚDE

Dia Mundial do Combate ao Câncer de Pulmão: 
diagnóstico precoce é o grande aliado
Dr. Saulo Cocio Martins Filho 
aborda as evoluções na área 
nos últimos anos com novos 
tratamentos e maior precisão 
nos diagnósticos 
A quinta-feira, 1o de ago-
sto, marca o Dia Mundial do 
Combate ao Câncer de Pul-
mão com a conscientização 
da importância do diagnós-
tico precoce. De acordo com 
dados da rganização Mundial 
da Saúde (OMS), o câncer de 
pulmão é o mais comum e 
mais letal no mundo, com 
2,5 milhões de casos registra-
dos em 2022, sendo que 1,8 
milhão culminou em morte. 
Apesar dos números alar-
mantes, atualmente o diag-
nóstico dessa doença não é 
mais uma sentença inalteráv-
el. Na verdade, o diagnóstico 
precoce é o maior aliado no 
prognóstico de cura.
É o que defende o cirurgião 
torácico e pneumologista, 
Dr. Saulo Cocio Martins Filho, 
que apresenta o progresso 
com novos tratamentos e 
maior precisão nos diag-
nósticos como resultado da 
medicina nos últimos anos. 
Segundo ele, uma vez que o 
câncer de pulmão é rastrea-
do de forma precoce, aumen-
tam as chances de cura do 
paciente.
“Décadas atrás, o câncer era 
um estigma, quase uma sen-
tença de morte. Não havia os
tratamentos que conhece-
mos hoje, e o diagnóstico era 
muito mais tardio por diver-
sos motivos. Assim eu tenho 
duas experiências: aquela 
experiência do passado que 
a gente tinha um tratamento 
muito restrito e um prognós-
tico de cura muito pequeno e 
a de atual, com um tratamen-
to mais eficaz e uma chance 
de cura muito maior,” explica 
o cirurgião torácico.A re-
alidade se alterou porque as 
pessoas buscaram, ao longo 
dos últimos anos, a preven-
ção com responsabilidade, 
segundo o médico. “A princi-
pal mudança que leva a esse
diagnóstico mais cedo e, 
consequentemente, a cura é 
a questão cultural. Antes as 

pessoas iam muito menos 
ao médico e, desta forma, o 
tumor no pulmão era encon-
trado quando já estava muito 
grande, invadindo estruturas 
ou fazendo metáfase, dimin-
uindo as chances de cura”, 
explica Dr. Saulo.
Segundo o Dr. Saulo Mar-
tins Filho, esse processo ac-
ontecia porque o câncer de 
pulmão, enquanto ele ainda 
é operável, geralmente se 
encontra em estado assin-
tomático, o quedificulta o di-
agnóstico precoce. O médico 
afirma que, antigamente, as 
pessoas só procuravam o at-
endimento médico quando 
tinham muita dores toráci-
cas, falta de ar ou notavam 
que estavam emagrecendo, 
sintomas de um câncer mais 
avançado.
“Hoje essa realidade mudou 
muito. O diagnóstico é mais 
precoce, porque as pessoas 
fazem mais exames e eles 
são mais precisos. Assim, nós 
(médicos) encontramos tu-
mores menores e tratáveis”, 
reitera o cirurgião torácico.
Estudos genéticos con-
tribuíram na evolução do 
tratamento oncológico O 
médico também relata que o 
tratamento oncológico evo-
luiu nos últimos anos com o
auxílio de estudos genéri-
cos. Segundo ele, os oncolo-
gistas clínicos possuem um 
arsenal de tratamentos que 
não era disponível na década 
passada, por exemplo. “An-
tes, quando o paciente não 
era cirúrgico, era mais difícil 
as perspectivas de cura. As 
drogas utilizadas na quimi-
oterapia e radioterapia não 
eram tão eficazes como hoje”, 
afirma.

Dr. Saulo também cita a imu-
noterapia como um trata-
mento que foi considerado 
uma “revolução” na pauta 
de câncer de pulmão. “Trata-
se de um mapeamento dos 
genes que podem levar uma 
pessoa a ser predisposta a 
ter esse tipo de câncer. Esses 
estudos enéticos vêm aju-
dando muito no tratamento 
dos pacientes, pois, assim, é 
possível fazer uma previsão 
se o paciente vai ter boas 
respostas à imunoterapia”, 
acrescenta.
Orientações para grupos de 
risco Além de avaliações con-
stantes com um profissional 
médico e atenção aos sin-
tomas de longa duração, Dr 
Saulo orienta o rastreamento 
em pessoas consideradas de 
grupos de risco. Neste caso, 
pessoas acima de 55 anos 
que fumam há mais de 20 
anos. “Para esses pacientes, 
é fundamental que seja feito 
uma tomografia de tórax, 
um exame que atualmente 
é muito seguro, realizado de 
forma computadorizada e 
com baixas doses de radio-
atividade”, explica.
Dr. Saulo Cocio Martins Filho
Dr. Saulo Cocio Martins Filho 
é médico pneumologista e ci-
rurgião torácico com atuação 
em Passo Fundo e região. 
Doutor em Medicina, o 
profissional atua com doen-
ças como asma, tabagismo, 
pneumonia, entre outras. 
Além disso, o cirurgião toráci-
co, que é pioneiro na área 
do Norte do Rio Grande do 
Sul, também realiza procedi-
mentos de trauma torácico, 
hiperidrose, endoscopia res-
piratória e cirurgia torácica 
oncológica.
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  22.07.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formighie-
ri, Antonio Carlos Ferreira, 
Ari Antonio Mello, Juliano 
Arend, Leonir de Souza Var-
gas, Raquel Goedel, Tiago 
José Dummel e Victor Penz. 

Grande Expediente:
 Sem orador.

Comunicações:
 O Vereador Juliano 

Arend, da bancada do PSDB, 
afirmou que se surpreendeu 
com o governado Eduardo 
Leite com relação a uma en-
trevista que o mesmo con-
cedeu em que afirmou que 
cansou de esperar pelas 
ações do governo federal e 
que o mesmo somente atra-
palhou e não liberou pra-
ticamente nenhuma verba 
desde setembro do ano an-
terior para auxiliar o estado. 
Parabenizou o governador 
pela declaração. Afirmou 
que a ajuda não virá “por-
que o Lula tem nojo do Rio 
Grande do Sul, Santa Catari-
na e Paraná! ”.

Ordem do dia: 
 Sem matéria.

Explicações Pessoais: 
 O Vereador Antonio 

Carlos Ferreira, da bancada 
do PDT, falou sobre o pe-
ríodo eleitoral e sobre os 
anseios dos funcionários 
públicos municipais no que 
tange a proteção dos seus 
direitos e as inseguranças 
com a manutenção dos go-
vernantes ou com a troca 
dos mesmos. Classificou 
como vergonhosa a propos-
ta do governador Eduardo 
Leite, encaminhada para a 
Assembleia visando a con-
cessão de uma reposição 
salarial de 12%, parcelada e 
com previsão de pagamen-
to da primeira parcela no 
próximo ano. 

 O Vereador Juliano 
Arend, da bancada do PSDB, 
classificou como escárnio 
a aprovação, no Congresso 
Nacional, do projeto que 
trata da isenção das multas 
dos partidos políticos, o que 
resulta num montante de 
52 milhões, cujo maior de-
vedor é o PT. Afirmou não 
entender a isenção de mul-
tas de um partido político e 
um não encaminhamento 
de verbas para o Rio Gran-

de do Sul. Parabenizou os 
deputados Lucas Redecker, 
Sanderson e Luciano Aze-
vedo pelo voto contrário ao 
projeto. Refletiu sobre a di-
visão da sociedade, promo-
vida, segundo ele, pelo PT. 

 A Vereadora Raquel 
Goedel, da bancada do PP, 
convidou a comunidade 
para prestigiar o tradicio-
nal galeto com massa do 
Esporte Clube Tupã, no pró-
ximo final de semana. Para-
benizou o vereador Améri-
co pelo aniversário. 

 O Presidente, Ve-
reador Cristian Baumgratz, 
da bancada do PP, parabe-
nizou o vereador Américo 
pelo aniversário. Convidou 
a comunidade para parti-
cipar da semifinal do Cam-
peonato de futebol sete, 
no campo do Olaria, no 
sábado próximo. Agrade-
ceu a todos que se fizeram 
presentes na etapa do cam-
peonato de laço, no final 
de semana que passou. Re-
latou que o evento reuniu 
laçadores de quatro Muni-
cípios. Agradeceu ao Srº. Al-
beri de Souza Leite que foi 
um dos idealizadores desse 
campeonato. Classificou o 
evento como um “evento 
de família”, desejando que 
todos os eventos do Muni-
cípio pudessem ser assim 
classificados. Parabenizou 
a todos os envolvidos na 
realização do campeonato. 
Lembrou da homenagem 
feita ao munícipe “Sor”, fa-
lecido há alguns dias e que 
era um tradicionalista que 
sempre participava dos 
eventos de laço.

SESSÃO PLENÁRIA OR-
DINÁRIA DE 29.07.2024

Grande Expediente:
 Sem orador.

Comunicações:
 O Vereador Américo 

Luiz Formighieri, da banca-
da do PSDB, informou que 
a convenção do PSDB para 
definição dos candidatos 
para as eleições municipais 
ocorrerá no dia 31 de julho, 
das dezesseis às vinte horas, 
no Cantinho dos Amigos.

 A Vereadora Raquel 
Goedel, da bancada do PP, 
informou que a conven-
ção do Progressistas para 
definição das candidaturas 

será no dia 31 de julho, das 
dezesseis às vinte horas no 
CTG Tropeiro Velho.

Ordem do dia: 
 Sem matéria.

Explicações Pessoais: 
 O Vereador Antonio 

Carlos Ferreira, da bancada 
do PDT, afirmou que se en-
cerra no dia cinco próximo 
o prazo para as conven-
ções partidárias para esco-
lha dos candidatos para as 
eleições municipais. Após 
esse prazo as candidaturas 
são submetidas ao Tribunal 
Eleitoral que as registrará ou 
não. Esclareceu o que é um 
consenso, uma aliança, uma 
coligação e uma chapa pu-
ra. Disse que deseja que as 
lideranças partidárias deem 
ouvidos ao clamor popular 
para a definição dos candi-
datos. 

 O Vereador Tiago Jo-
sé Dummel, da bancada do 
PDT, informou que a con-
venção partidária do PDT 
será no dia 31 de julho, na 
Câmara de Vereadores, das 
dezoito às vinte e uma ho-
ras. 

  O Vereador Juliano 
Arend, da bancada do PSDB, 
disse que as Olimpíadas es-
tão “sendo um escárnio” 
falando sobre a represen-
tação da Santa Ceia com 
pessoas LGBTQIA+ e clas-
sificando o ato como um 
desrespeito. Afirmou que 
a França é o esgoto a céu 
aberto do mundo, lembran-
do da poluição no Rio Siena. 
Reclamou que o presidente 
da França tenta interferir na 
Amazônia mas não cuida 
do próprio país. “Um comu-
nista, que dá vergonha, ga-
nhou a eleição lá a direita e 
ele deu um jeitinho lá de... 
que nem o Maduro fez on-
tem na Venezuela, deu um 
jeitinho de ganhar a eleição 
de novo. Fraudou né, escan-
carado, foi uma vergonha 
lá”. Recitou um poema de 
Mario Quintana.    

 A Vereadora Raquel 
Goedel, da bancada do 
PP, agradeceu a todos que 
compareceram no galeto 
com massa do esporte clu-
be Tupã.

Próxima Sessão Plenária 
Ordinária, dia 05 de agosto 
de 2024, às 18 horas.

LAGOA DOS TRÊS CANTOSLAGOA DOS TRÊS CANTOS

Brigada Militar flagra descarte 
irregular de resíduos
A Brigada Militar, por 
meio do 3º Batalhão 
Ambiental (BABM), fla-
grou, nesta quinta-feira 
(25/07), o descarte irreg-
ular de resíduos sólidos, 
no município de Lagoa 
dos Três Cantos.
Após receber uma 
denúncia, a equipe do 
3º BABM, inspecionou 
o local, acompanhada de 
um fiscal da Prefeitura, 
e flagrou, depositados a 
céu aberto e diretamente 
sobre o solo, pneus, em-
balagens de agrotóxicos, 

colchões, latas e diversos 
outros materiais. 
Os policiais militares 
identificaram o respon-
sável, que foi notificado 
para fazer o recolhimento 
e descarte correto dos re-
síduos. Um Boletim de 
Ocorrência Policial foi 
lavrado. 
Comando Ambiental: 
O Braço Verde da Brigada 
Militar
Brigada Militar, 
A força da comunidade.
Em caso de emergência, 
Ligue 190
Comunicação Social 3º BABM
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

NAS ASAS DA SUSTENTABILIDADE
I

A água que bebemos verte a vida...

Os frutos que colhemos nos sustentam;

São bênçãos de um planeta com feridas

Dos tombos que os humanos lhe apresentam.

Aquilo que foi puro, imaculado,

Agora sangra a dor da poluição;

De rios e de florestas devastados

Na foice da inclemência e da ambição.

Mas há uma luz maior, que se irradia

Nos olhos que compreendem a maldade

Do trágico amanhã, que se anuncia.

São olhos que se apegam à verdade...

Que voam, muito além dos nossos dias,

Nas asas da sustentabilidade!

II

O mundo tem recursos tão imensos,

Mas muitos não têm freio ao explorar;

Destroem, espalhando, sem bom senso,

Fumaças e desgraças pelo ar!

Nós temos que abraçar a natureza,

Trazê-la sempre em nossos corações;

Saber usar com calma suas riquezas,

Guardá-la para as novas gerações.

Sustentabilidade é a justiça...

É um mundo mais consciente e mais social,

No qual a igualdade é a premissa.

É o homem respeitando seu igual,

Tratando a natureza sem cobiça...

É a força do amor calando o mal.

III

Eu creio em bens e rumos renováveis,

Na energia limpa em criação;

Nos gestos e atitudes sustentáveis

Baseados nesta conscientização.

Eu creio no trabalho e na ciência,

No povo reciclando seus rejeitos;

Indústrias abraçadas de consciência,

Cuidando a produção e seus efeitos.

No plástico, nas latas, papelão,

Tornando-se bondades tão precisas,

Em vez de entulhos tristes pelo chão.

Eu creio no que Deus nos idealiza...

Criarmos nossa própria redenção

E assim a humanidade se humaniza!

11

CLIMACLIMA

Como será o clima no mês de agosto no 
Rio Grande do Sul
O que esperar do clima em 
agosto? O oitavo mês do 
ano é o terceiro e último 
do trimestre do inverno 
climático, a despeito da es-
tação fria terminar pelo 
critério astronômico ap-
enas na segunda metade de 
setembro. Gradualmente, 
alguns traços climáticos 
da primavera começam a 
aparecer. O mês, assim, é o 
que costuma ter tempera-
tura média mais alta no 
trimestre climatológico de 
inverno, sendo menos frio 
nas normais históricas que 
junho e julho.
Alguns chamam agosto de 
o mês do desgosto. Out-
ros de o mês do cachorro 
louco. Fato é que também 
no clima agosto não é um 
mês ordinário. Costuma ser 
marcado por toda a sorte de 
extremos no tempo, seja na 
temperatura como em pre-
cipitação no Sul do Brasil.
O mês no passado já teve 
grandes enchentes, como 
as que castigaram a Metade 
Norte do Rio Grande do 
Sul em 1965. E grandes ne-
vadas, como a enorme de 
1965 no Sul do Brasil, a de 
1984 que trouxe neve até 
em Porto Alegre, e a mais 
recente de 2013, a maior 
neste século até agora no 
Sul do Brasil.
COMO SERÁ A CHUVA 
EM AGOSTO
Agosto é tradicionalmente 
um mês mais chuvoso ao 
Sul do Brasil, sobretudo no 
Rio Grande do Sul, uma 
vez que o Paraná nesta 

época tem regime de pre-
cipitação que se aproxima 
mais do clima do Centro do 
Brasil com menos precipi-
tação. Diferentemente do 
ano passado, o clima neste 
agosto não terá a influên-
cia do El Niño que favorece 
excesso de chuva. Sob uma 
condição de neutralidade, 
como de agora, não há uma 
tendência predisposta para 
chuva acima ou abaixo da 
média e podem ocorrer si-
nais mistos.

E A TEMPERATURA? 
CLIMA GELADO OU 
QUENTE EM AGOSTO?

Agosto é um mês de grande 
variabilidade térmica no 
Sul do Brasil com dias frios 
a muito frios e outros de 
temperatura alta é até calor. 
São normais radicais mu-
danças de temperatura em 
curto período em alguns 
dias gelados que, no passa-
do, trouxeram até nevadas 
fortes.
 Desenha-se um mês mais 
ao Sul do Brasil em dois 
tempos. Grande parte da 
primeira metade do mês 
deve ser mais quente com 
alguns dias de calor, até 
forte para esta época do ano, 
ao passo que perto da meta-
de do mês, entre a segunda 
e a terceira semana, e em 
parte da segunda quinzena, 
podem ser registrados dias 
mais frios. No final do mês, 

poderia voltar a aquecer na 
última semana.
COMEÇA A ÉPOCA DOS 
TEMPORAIS
 Estados mais ao Sul do Bra-
sil, principalmente o Rio 
Grande do Sul, costumam 
ter um aumento dos tempo-
rais a partir de agosto pela 
maior variação de massas 
de ar frio e quente na com-
paração com junho e julho 
e à medida que se aprox-
ima a primavera. Há um 
incremento, em especial, 
das ocorrências de granizo, 
mas cresce também o risco 
de vendavais e de episódi-
os de chuva muito intensa 
em curto período com alta 
frequência de raios. Com 
temperatura em muitos 
momentos acima da média 
e uma maior perspectiva de 
chuva e ainda o ingresso de 
incursões de ar mais frio, há 
o risco de que agosto neste 
ano no Centro-Sul do Brasil 
registre temporais.

Foto: Angêla Moraes
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GERALGERAL

Na tarde desta terça-
feira, 23 de julho, Mor-
maço sediou a 1ª Feira 
de Pequenos Inventores 
e Grandes Experiências, 
um evento que reuniu 
alunos da Educação In-
fantil e do Ensino Fun-
damental das Escolas da 
Rede Municipal de Ensi-
no. A feira teve como ob-
jetivo principal promov-
er o interesse científico, 
estimular a criatividade 
e inspirar os jovens a ex-
plorarem novas ideias.
Denise Trindade, co-
ordenadora do evento, 
destacou a importân-
cia da colaboração en-
tre professores e alunos 
para o sucesso da feira. 
“Agradeço muito aos 
professores que tiveram 
o dinamismo de pro-
curar experiências sig-
nificativas para os alu-
nos, utilizando materiais 
do dia a dia, como maçã, 
vela, água, barro, azeite 

e vinagre, além de in-
gredientes tecnológicos, 
como a robótica. Essas 
experiências mostram 
como elementos simples 
podem se transformar 
em algo surpreendente. 
Quero agradecer espe-
cialmente aos alunos, 
que são os protagonis-
tas da nossa feira e farão 
nossos ingredientes se 
transformarem em no-
vas descobertas”.
A feira contou com a 
apresentação de diver-
sos projetos e experi-

MORMAÇOMORMAÇO

1ª Feira de Pequenos Inventores e Grandes 
Experiências 

mentos nas áreas de 
física, química, biologia, 
matemática e outras. 
Os estudantes tiver-
am a oportunidade de 
demonstrar suas habi-
lidades e conhecimentos 
adquiridos, encantando 
os visitantes com suas 
descobertas e criativi-
dade. O evento propor-
cionou uma excelente 
oportunidade para a co-
munidade escolar pres-
tigiar os talentos dos 
alunos e reconhecer o 
trabalho realizado.

Governo define regras para 
jogos de apostas on-line e au-
toriza o “Jogo do Tigrinho”

O Ministério da Fazenda 
publicou no Diário Oficial da 
União desta quarta-feira (31) 
uma portaria que estabelece 
critérios técnicos para jogos 
de apostas on-line, como o 
“Jogo do Tigrinho”, que gan-
hou destaque após casos de 
endividamento de jogadores 
e a divulgação massiva nas re-
des sociais por influenciadores 
digitais.
A portaria autoriza o funcion-
amento de jogos desse tipo no 
País. O governo enquadra nes-
sa categoria os jogos nos quais 
“o resultado é determinado 
pelo desfecho de evento futuro 
aleatório, a partir de um gera-
dor randômico de números, 
de símbolos, de figuras ou de 
objetos definido no sistema de 
regras”.
Nesse segmento, não se en-
quadram, por exemplo, as 
plataformas de apostas espor-
tivas, que o governo classifica 
como “jogos multiapostador”, 

nos quais “as ações do aposta-
dor ou resultados por ele ob-
tidos sejam influenciados pelo 
resultado ou ação de qualquer 
outro apostador”.
Regras
Segundo a nova portaria, os 
jogos devem disponibilizar 
aos usuários, no momento da 
aposta, qual é o fator de mul-
tiplicação para cada real apos-
tado, de forma que fique defi-
nido o valor que o apostador 
receberá em caso de vitória.
Antes da efetivação da apos-
ta, o jogo deve apresentar ao 
apostador as tabelas de paga-
mento, com informação de to-
das as possibilidades de ganho 
que ele terá. O valor do prêmio 
não deve ser alterado depois 
da aposta ter sido realizada.
As artes gráficas do jogo de-
vem explicar ao apostador, de 
forma clara, como fazer para 
vencer. Essa explicação deve 
contar a ordem e a quantidade 
dos símbolos necessários para 
a vitória.
A publicação determina que 
a sessão de aposta deve ser 
considerada encerrada após 
30 minutos de inatividade do 
jogador na plataforma.
Fonte: O Sul

Fonte e Foto: ClicSoledade


